



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

Su preocupación por la escalada de violencia que ha invadido a la República Bolivariana de Venezuela, así como la decisión adoptada por este país de presentar la carta de denuncia a la Organización de Estados Americanos (OEA), a la cual ingresara en el año 1948 como miembro fundador, ante la decisión adoptada en una reunión extraordinaria realizada en Washington, en la que fueron 19 los países que votaron a favor de la convocatoria a una reunión de cancilleres, entre ellos la Argentina, Estados Unidos, México y Brasil, de llevar a cabo una reunión de cancilleres para abordar la situación que atraviesa el país hermano.

MARCELO E. DIAZ
Diputado
Presidente Bloque
GEN-PROGRESISTAS
H. C. Diputados Pcia/ de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS.

El pasado 4 de abril hemos presentado el Proyecto de Declaración D-1021/17-18 por el cual propiciábamos que esta Cámara se pronuncie haciendo referencia a la imperiosa necesidad que la República Bolivariana de Venezuela proceda a *"garantizar la separación e independencia de los poderes del Estado"* y *"la plena autoridad de la Asamblea Nacional"*, tal como lo resolviera la Organización Americana de Estados Americanos (OEA), en su reunión extraordinaria llevada a cabo el día 3 de abril, en la que considerara que en Venezuela existe una *"alteración inconstitucional del orden democrático"*..

Lamentablemente, desde entonces, la situación se ha visto profundamente agravada. Ha habido una escalada de violencia, que va in crescendo, día a día, siendo que a la fecha de elaboración de esta iniciativa, 28 de abril, el número de fallecidos asciende a treinta y tres (33) personas, número que, seguramente, se habrá de ver incrementado si no se alcanza a la brevedad una solución a la grave crisis política generada en la república hermana.

El caos se adueña de Venezuela en una espiral que suma el número de muertos desde que comenzaron las protestas el pasado 30 de marzo, y más de mil detenidos y decenas de heridos. Las manifestaciones se han convertido en una excelente "cortina de humo" para detener arbitrariamente a estudiantes y líderes políticos, pero también para camuflar a saqueadores y asesinos. Es una guerra de todos contra todos.

El saldo de muertos en manifestaciones asciende diariamente. Los arrestos superan los un mil (1.000), y no paran. Entretanto, el gobierno denuncia un complot militar mientras sus fuerzas militares se desgastan.

El Plan Zamora instauro el país en estado de excepción dado que se autorizó la detención de manifestantes, aun cuando estuvieran dispersados y



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

de regreso a sus casas, y reprimir "focos terroristas o guarimbas", lo que significa la instauración de un virtual estado de excepción. Todo ello según el radiograma de la Región Estratégica de Defensa Integral 3 Los Llanos No.000108.

"Claro que tengo miedo, pero temo más perder mi libertad por completo", expresaba el 20 de abril Fernando Díaz, ingeniero de Caracas que salió a manifestar contra "el gorilato". Con sus 28 años, decidió enfrentar la represión en las calles pues *"igual esos delincuentes nos van a querer matar, sea con armas o sea de hambre"*.

Fue uno de los participantes de la marcha que convocó la oposición al día siguiente de la jornada más sangrienta vivida durante las continuas protestas que acumulan ya más de veinte (20) días. Una que dejó tres asesinatos además de quinientos veintiuno (521) arrestos en todo el país, según la ONG Foro Penal, para un total de mil (1.000) detenciones en apenas dos semanas, en una cuenta que no deja de crecer.

Carlos José Moreno, en Caracas, y Paola Ramírez, de veintitrés (23) años en Táchira, murieron por disparos a la cabeza. La oposición acusa a colectivos armados del chavismo, que se han convertido en fuerza de choque del oficialismo. Pero el gobierno se defendió alabando la represión de su fuerza pública ante *"los violentos"* y acusó a un antichavista por la muerte de Ramírez.

El tercer muerto fue un guardia nacional, el sargento Niumar José Barrios, quien recibió un disparo en el rostro durante una protesta que se tornó violenta en San Antonio de los Altos, adyacente a Caracas. Se trató del primer militar muerto en las protestas que ya acumulan más de veinte (20) días en Venezuela, y casi cincuenta (50) efectivos policiales o militares heridos.

Pero el asunto no quedó allí. La madrugada del viernes, en zonas residenciales en Petare, El Paraíso, El Valle y Candelaria en la capital, los vecinos manifestaron su descontento. La respuesta fue la represión absoluta,



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

remarcada luego por civiles armados, según denuncias ciudadanas y videos en redes sociales. En Petare se produjo un muerto por disparo de arma larga, presuntamente de un guardia nacional. En El Valle, tres caídos más por balazos cuando los sucesos se convirtieron en disturbios y saqueos. No se ha señalado a uniformados por esos tiros, solo a civiles no identificados.

La oposición sigue marchando en el día y protestando en las noches, muchas veces sin convocatoria partidista, sino como iniciativa vecinal. Indignación, cansancio, rabia y dolor se mezclan con las secuelas de inhalar tantos gases tóxicos. Las protestas no discriminan. Líderes y simpatizantes se mezclan sobre el asfalto para pelear contra la dictadura de Maduro.

La cuenta de heridos aumenta a diario, algunos de gravedad dado que los represores recrudecen sus ataques, disparando perdigones a quemarropa y lacrimógenas directas al cuerpo. Se han reportado varios casos de fracturas craneales por impacto de bombas tóxicas disparadas por uniformados.

Se trata de la intensificación de la acción militar para repeler a un pueblo determinado en el marco del Plan Zamora activado por Maduro "en su fase verde". La operación incluye la activación de todos los componentes militares y policiales, así como amplio permiso para arrestos masivos en manifestaciones públicas, según un acta oficial del Ministerio de Interior del 18 de abril que ordena a la Guardia Nacional tomar control de todas las policías regionales.

En el Plan Zamora participan también civiles, incluyendo dirigentes comunales del partido de gobierno.

Nicolás Maduro se niega a llamar a elecciones, y las de gobernadores llevan casi cinco meses de retraso. Todas las encuestas nacionales afirman que el chavismo perdería en todas las regiones del país.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

El lunes 24 de abril, los venezolanos decidieron enfrentar otro día agitado con el "Gran Plantón" nacional, una nueva modalidad implementada por la oposición para repudiar al gobierno de Nicolás Maduro.

Esa protesta consiste en mantenerse en un sitio estratégico durante todo el día, en todos los estados del país. En algunos sitios, los venezolanos se concentran desde la madrugada.

Algunos comercios prefirieron no abrir directamente. La protesta se siente también en las escuelas, ya que son varias en las que no se da clases.

Los manifestantes exigen que las elecciones presidenciales programadas para el año entrante se adelanten y que el presidente Maduro dimita del cargo.

Ya es imposible poner en duda o discutir, salvo para los fanáticos leales al régimen, que suelen ser todos los que viven de él, fuera y dentro de sus fronteras, que el chavismo ha empujado a Venezuela a una situación crítica para las libertades y la seguridad y de emergencia para la subsistencia con unos mínimos estándares de humanidad. Nicolás Maduro, como antes Hugo Chávez, ha condenado a la que fue una de las naciones más ricas de Iberoamérica a la miseria, la hambruna y el desabastecimiento.

El pasado ejercicio su PIB cayó el 18%, con los precios disparados el 254,9%, que será el 720,5% en 2017 y el 2.068,5% previsto en 2018, según el Fondo Monetario Internacional.

El estrepitoso fracaso económico que denotan las estadísticas, pero sobre todo el que retrata el día a día en las calles, y la consiguiente desesperanza e indignación de la gente, han sido contrarrestados con un recrudecimiento de la represión y el uso indiscriminado de la violencia desde el aparato del Estado.

Los cementerios y las cárceles atestiguan que la vida de los opositores nada vale hoy para el poder.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Todo apunta a que Venezuela ha llegado a un punto de no retorno en cuanto a la posible normalización democrática y el siempre necesario diálogo, porque la dictadura ha oficializado la violencia como único medio de relación con los disidentes.

El plan de Maduro de armar a un millón de civiles como miembros de la Milicia Nacional Bolivariana ante las marchas de protesta de la ciudadanía debería abrir los ojos a la inerte comunidad internacional de que la voluntad del caudillo es ahogar la causa de la libertad con sangre de inocentes. Llegados a este punto de degradación y descomposición del régimen, no hay un solo indicio que invite a un cierto optimismo sobre la posibilidad de que el chavismo dé paso a la democracia por decisión propia ni de forma espontánea. Más bien, al contrario, que las Fuerzas Armadas hayan anunciado su lealtad incondicional a Maduro es otro vestigio de que el desenlace que se cierne sobre la sociedad venezolana no es el que una mayoría de esa gente merece tras tanto sufrimiento.

A todo ello, se suma la decisión de Venezuela de anunciar la retirada de la Organización de Estados Americanos (OEA), lo que convertiría a ese país en el primer país en la historia de esa Organización internacional por voluntad propia.

Por las consideraciones vertidas se solicita la aprobación del Proyecto de Declaración sometido a consideración de los señores legisladores.

MARCELO E. DIAZ
Diputado
Presidente Bloque
GEN-PROGRESISTAS
H. C. Diputados Pcia. de Bs. As.